

## Yzeron

# La chapelle de Châteauvieux, « un véritable joyau du passé médiéval »

Dans le cadre des Rendez-vous découverte de l'office de tourisme des monts du Lyonnais, des visites de la chapelle de Châteauvieux sont organisées. Nous en avons suivi une.

De notre correspondant Thierry Huot - 07 mai 2025 à 18:46 - Temps de lecture : 1 min



Les visites attirent du monde. Photo Thierry Huot

Une quinzaine de passionnés d'histoire ont répondu présent. « C'est le hasard du parcours qui nous a amenés un jour jusqu'à la chapelle, nous voulions en savoir davantage », confie un couple de randonneurs de Lyon. « Nous connaissions Yzeron, mais pas du tout Châteauvieux, c'est un véritable joyau du passé médiéval », s'émerveille un autre couple d'Oullins.

## « Un point stratégique de l'époque »

D'un style roman épuré, la chapelle, dédiée à Saint Jean-Baptiste, a été construite autour de l'an 1000. « Ici, nous sommes sur un pic rocheux, c'était un point stratégique de l'époque », explique Gérard Dutal, membre de l'association des Amis de la chapelle. Après la révolution, elle est devenue bien nationale, et son cimetière, daté de 1658, et qui ne compte aujourd'hui plus aucune tombe, a été transféré à Yzeron.

Plus largement, les chapelles romanes, à Châteauvieux, Saint-Laurent-d'Agnay ou à Larny, ont été construites par les Bénédictins de l'Abbaye d'Ainay, qui venaient de Cluny. Les archives ayant brûlé pendant la Révolution, il existe peu de traces de la chapelle de Châteauvieux, qui fut la propriété d'Ainay jusqu'en 1749.

---

La chapelle est ouverte jusqu'à la Toussaint les dimanches et jours fériés, de 14 à 18 heures. [www.facebook.com/chateauvieux69](http://www.facebook.com/chateauvieux69).

---